
6 NINGBO DAILY要闻 2017年9月26日 星期二
责任编辑/左文辉

新华社北京 9月 25日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平9月23日给南开大学
8名新入伍大学生回信，肯定了他
们携笔从戎、报效国家的行为，勉
励他们把热血挥洒在实现强军梦的
伟大实践之中，书写绚烂、无悔的
青春篇章。

习近平在信中说，得知你们怀

揣着从军报国的理想，暂别校园、
投身军营，你们的这种志向和激
情，让我感到很欣慰。

习近平指出，自古以来，我国
文人志士多有投笔从戎的家国情
怀。抗战时期，许多南开学子就主
动奔赴沙场，用鲜血和生命诠释了
爱国、奉献的精神内涵。如今，你
们响应祖国召唤参军入伍，把爱国

之心化为报国之行，为广大有志青
年树立了新的榜样。

习近平表示，希望你们珍惜身
穿戎装的机会，把热血挥洒在实现
强军梦的伟大实践之中，在军队这
个大舞台上施展才华，在军营这个
大熔炉里淬炼成钢，书写绚烂、无
悔的青春篇章。

今年，南开大学有 8 名大学

生应征入伍。他们中，有的是新
疆反恐烈士的儿女，有的是抗美
援 朝 老 兵 的 后 人 ， 既 有 城 市 青
年，也有农家子弟。近日，在即
将奔赴军营前夕，这 8 名大学生
给习近平总书记写信，表达了献
身国防和军队建设，为实现强军
目标、建设世界一流军队作贡献
的坚定决心。

习近平回信勉励南开大学新入伍大学生

在军队这个大舞台上施展才华
在军营这个大熔炉里淬炼成钢

新华社北京 9月 25日电 （记
者安蓓 陈炜伟）《中共中央 国
务院关于营造企业家健康成长环境
弘扬优秀企业家精神更好发挥企业
家作用的意见》 25 日正式公布。
这是中央首次以专门文件明确企业
家精神的地位和价值。

经济学家厉以宁说，建设中国
特色社会主义需要企业家和企业家
精神。党中央、国务院从新时期国
家战略出发，对激发与保护企业家
精神提出总体要求和具体举措，意
义十分重大。

针对企业家关注的突出问题，
意见提出加快建立依法平等保护各
种所有制经济产权的长效机制，对
企业家合法经营中出现的失误失败
给予更多理解、宽容、帮助，加大
党校、行政学院等机构对企业家的
培训力度等一系列实质性措施。

意见用 36 个字对弘扬优秀企
业家精神提出要求，即弘扬企业家
爱国敬业遵纪守法艰苦奋斗的精
神、创新发展专注品质追求卓越的
精神、履行责任敢于担当服务社会
的精神。

意见强调，要着力营造依法保
护企业家合法权益的法治环境、促
进企业家公平竞争诚信经营的市场
环境、尊重和激励企业家干事创业
的社会氛围；提出加强对企业家优
质高效务实服务，加强优秀企业家
培育以及加强党对企业家队伍建设
的领导。

企业家是经济活动的重要主
体。意见指出，改革开放以来，
一大批优秀企业家在市场竞争中
迅速成长，一大批具有核心竞争
力的企业不断涌现，为积累社会

财富、创造就业岗位、促进经济
社会发展、增强综合国力作出了重
要贡献。

经济发展进入新常态，当前营
造企业家健康成长环境、弘扬优秀
企业家精神、更好发挥企业家作
用，有着特殊重要的意义。国家发
展改革委有关负责人说，这是促进
经济平稳健康发展的内在要求，是
推进供给侧结构性改革的重要支
撑，是实施创新发展战略的重要举
措，也是坚持问题导向、回应企业
家期盼的必要举措。

中央首次出台文件聚焦企业家精神

新华社北京 9 月 25 日电
25 日，国家主席习近平应约同
英国首相特雷莎·梅通电话。

习近平指出，我同首相女士
在二十国集团领导人汉堡峰会期
间会晤时，一致同意深化中英面
向 21 世纪全球全面战略伙伴关
系，继续打造两国关系“黄金时
代”。今年是中英建立大使级外
交关系 45 周年，双方应当保持
高层交往，推进各领域机制性对
话；保持中英经贸和人文交流合
作的强劲势头，深化两国在“一
带一路”框架内发展战略对接；
加强在维护世界和平与发展方面
的协调。繁荣、稳定、开放的英
国和欧盟符合各方利益，中方愿
推动中英、中欧关系继续发展。

特雷莎·梅表示，英方高度
重视发展对华关系，坚持两国关
系“黄金时代”的大方向，愿同
中方一道，密切两国高层交往，

用好战略对话，深化经贸、安全、
人文领域伙伴合作，推进欧中关系
发展。

两国领导人就朝鲜半岛局势交
换了看法。习近平强调，中方坚持
朝鲜半岛无核化目标，坚定维护国
际核不扩散体系，坚定维护东北亚
和平稳定。朝鲜半岛问题应该通
过包括对话协商在内的和平方式
解决，需要国际社会共同努力。
中英同为联合国安理会常任理事
国，有责任、也有义务从维护地
区和世界和平的角度处理有关问
题，希望英方积极致力于劝和促
谈，为缓和局势、重启对话发挥建
设性作用。

特雷莎·梅表示，英方致力于
维护国际和地区和平稳定，致力于
和平解决朝鲜半岛核问题。英方重
视中方在解决朝鲜半岛问题上的重
要影响，赞赏中方所作努力，愿同
中方加强沟通协调。

习近平应约
同特雷莎·梅通电话

新华社北京 9 月 25 日电
（记者白国龙） 记者从国防科工
局获悉，我国新一代静止轨道气
象卫星风云四号 A 星 25 日正式
交付使用。

风云四号A星是我国静止轨
道气象卫星从第一代 （风云二
号） 向第二代跨越的首发星，于
2016 年 12 月 11 日在西昌卫星发
射中心成功发射，定点于东经
99.5°赤道上空开展在轨测试，
2017 年 5 月 25 日 定 点 于 东 经
105°业务观测位置。卫星在轨
运行期间，圆满完成卫星平台、
有效载荷、地面应用系统等测试
任务。

据国防科工局介绍，风云四
号A星整星研制达到国际先进水
平，实现了我国静止轨道气象卫

星从“并跑”向“领跑”的跨越。
该星具备高时间分辨率、高空间分
辨率、高定位精度、高辐射精度、
高光谱精度，可实时补偿姿态、轨
道、热变形误差，实时对星上数据
进行处理。风云四号 A 星填补了 3
项国际空白，实现了全球首次静止
轨道干涉式高光谱大气探测等多项
技术突破。

在轨测试期间，风云四号A星
对台风、沙尘、暴雨强对流等灾害
天气和蓝藻水华、霾等环境生态问
题进行了实时有针对性地应用监
测，为 2017 年 5 月北方地区严重沙
尘、6月华北特大暴雨、6月底至7月
初南方持续降水以及“苗柏”“南玛
都”台风等的预警提供了有力支撑。
测试结果表明，卫星各项功能、性能
符合工程研制总要求。

风云四号交付使用
我国静止轨道气象卫星更新换代

新华社杭州 9 月 25 日电
（记者朱涵） 交通运输部、国家
能源局、国家电网公司 25 日在
浙江省湖州市签署战略合作协
议，将在未来两年实现京杭大运
河水上公共服务区绿色岸电全覆
盖，并在东部沿海、长江沿线全
面推进港口岸电工程建设，打造

“两纵一横”绿色运输线。
运能大、成本低的水路运输

和港口在社会经济建设中发挥重
要作用，但船舶带来的排放污染
和噪音污染不容忽视。国际海事
组织研究表明，全球约15%的氮
氧化物和近 8%的硫氧化物排放
源自船舶。

靠港船舶使用岸基供电则能
较好解决这一问题。据了解，目
前浙江省已实现京杭运河浙江段
公共水上服务区岸电设施全覆

盖，在杭州、嘉兴、湖州公共水上
服务区建成 130余套低压小容量岸
电系统，预计全年可减少燃油消耗
1250 吨 ， 减 少 二 氧 化 碳 排 放 量
3950吨，氮氧化物2吨，减排效果
明显。

据了解，国家电网公司已研发
形成了全系列、高低压岸电技术设
备与产品体系，制定发布了 14 项
港口岸电企业技术标准，先后在京
杭运河、东南沿海以及长江内河

“两纵一横”区域推动建成 600 多
套岸电设施，研发建成省级岸电运
营服务平台，取得较好社会效益。

根据战略合作协议，交通运输
部、国家能源局、国家电网公司三
方将发挥各自优势，在港口岸电的
规划布局、政策支持、示范建设、
市场运营、标准规范、创新发展等
方面开展长期合作与交流。

我国将打造
“两纵一横”绿色运输线

9月25日，重庆铁路口岸的
工作人员向即将开行的中新互联
互通项目南向铁海联运通道常态
化运行班列首发列车挥手致意。

当日上午，首列中新互联互
通项目南向铁海联运通道常态化
运行班列从位于重庆市沙坪坝区
团结村中心站的重庆铁路口岸始

发，这标志着南向铁海联运通道从
测试走向常态化运行。

中新互联互通项目南向铁海联
运通道主要指从重庆出发，利用铁
路运输方式，经广西钦州港，海运至
新加坡等东盟各港口。通过这一联
运通道，运输至东盟主要港口全程
将提前20天左右。（新华社发）

中新铁海联运班列首发

据新华社上海9月25日电
记者 周琳 赵文君 何欣荣

八成受访企业认为企业注册和
经营便利程度高；办证不仅门槛降
低了，时间更是大幅缩短，有些

“当场就能拿到”；从过去的“跑断
腿”敲章，到现在的备案、告知承
诺……“证照分离”不仅解决了

“办证难”“准入不准营”问题，更
是通过清理行政许可、取消审批，
将属于市场的还给了市场。那么，
这一改革究竟将为企业和百姓带来
哪些实在的便利？

八成企业“点赞”：“当
场就能拿到行政许可”

去年 4 月，“证照分离”改革
在上海市浦东新区和自贸试验区全
面展开，针对 116 个行政许可事
项，分取消审批、审批改备案、告
知承诺、提高透明度和可预期性、
强化准入管理等 5种方式进行改革
试验，以解决企业“办证难”。

知名会计师事务所普华永道，
是这一改革的尝鲜者。今年 3 月
底，普华永道商务技能培训 （上
海） 有限公司宣布其打造的一个国
际商务培训项目正式开课，这也是
在全球首次推出的创新业务。

作为我国首家外资职业培训机
构，普华永道商务技能培训 （上

海） 有限公司从注册登记、筹建到
开业，历时仅三个月，这就得益于
试点中的告知承诺制。据介绍，培
训机构领取营业执照后，需要到人
社部门申请筹建。现在签署《告知
承诺书》后，当场就能取得同意筹
建的行政许可，而以前需要 10 个
至20个工作日。

这个事例是“证照分离”改革
带来变化的一个缩影。根据上海市
发展与改革研究院针对 557个企业
样本的评估，认为“证照分离”改
革后，企业注册便利程度和企业经
营便利程度高、较高的分别占到
87％和85％。

上海市浦东新区市场监管局副
局长管捍东说，“证照”是企业进
入市场的“钥匙”。从“先证后
照”到“先照后证”改革时，一些
企业也曾反映，获得商事登记主体
资格后，要实际开展经营业务，还
存在办证多、办证难等问题。试点

“证照分离”改革，就是要通过改
革审批方式，加强综合监管，进一
步完善市场准入，使企业办事更加
便捷高效。

用“减证”带动“简政”：
更好厘清市场政府关系

“证照分离”试点，是继企业
注册资本“实缴改认缴”“先证后
照”改为“先照后证”之后，我国

商事制度改革的第三阶段。如果说
“实缴改认缴”松绑了企业注册时
的资金“紧箍咒”，“先照后证”打
开了注册时的“玻璃门”，那“证
照分离”则是将属于市场的还给了
市场。

上海市工商局局长陈学军说，
“证照分离”的原则之一，是对市
场竞争机制能够有效调节，行业
组织或中介机构能够有效实现行
业自律管理的事项，取消行政审
批，实行行业自律管理，允许企
业取得营业执照后直接开展相关经
营活动。

这一改革正在倒逼政府职能加
快转变。随着改革实施，企业准入
和经营门槛不断降低，政府职责从
以事前审批为主，逐渐向事中事后
监管为主转变。去年下半年，上海
市政府发布《上海自贸区和浦东新
区事中事后监管体系建设总体方
案》，强调要形成市场自律、业界
自治、社会监督和政府监管“四位
一体”的综合监管格局。

国家工商总局副局长马正其
说，“先照后证”是把审批后置、
平移了，而“证照分离”则是清理
这些被后置的审批选项。凡是该由
市场调控的，就交由市场去调控。
推进“证照分离”改革，是要改变
以审批发证为主要方式的传统管理
体制，革除与审批发证相关联的寻
租权力和不正当利益，改变与审批

发证相伴的“看家本领”，探索科
学有效的监管体系和监管平台。

打造监管“闭环”：更
好的“管”服务更大的“放”

更大的放，也需致力于实现更
好的管。陈学军表示，目前上海市
浦东新区依托上海事中事后综合监
管平台和浦东新区政务云体系，聚
焦行业、领域、市场事中事后监管
的系统集成，积极探索构建了“双
告知、双反馈、双跟踪”许可办理
机制和“双随机、双评估、双公
示”监管协同机制，构筑覆盖市场
主体全生命周期的六个“双”的政
府监管“闭环”。

专家认为，一方面，应继续聚
焦重点，对与经济发展关联度较
高、企业关注度较高的事项，更多
采用取消、备案和告知承诺方式，
加大改革突破力度；另一方面，也
将继续推进事中事后监管体系建
设，实施精准监管、协同监管、信
用监管。

“简政放权绝不是一放了之，
放和管是两个轮子。”马正其说，
扩大“证照分离”改革试点要坚持

“放”“管”结合、双轮驱动，坚持
“谁审批、谁监管，谁主管、谁监
管”原则，对改革涉及的各审批项
目逐项落实监管职责，防止“自由
落体”。

“证照分离”将进场“钥匙”还给市场

9月25日凌晨，天安门广场中心花坛“祝福祖国”巨型花篮布置完毕。今
年的大花篮以喜庆的“花果篮”为主景，篮内摆放着柿子、石榴、苹果以及牡
丹、玉兰、月季等仿真花果，寓意十八大以来我国在各领域取得的辉煌成就。

“花果篮”顶高17米，篮体高15.3米，底部直径达50米。
图为9月25日拍摄的天安门广场中心花坛“花果篮”。 （新华社发）

天安门广场“花果篮”完工


